

A partir de decretarse la nueva normalidad se han abierto al público todas las instituciones culturales con una variada programación y con muy buena aceptación de los públicos.

En el año 2020 se lograron resultados favorables en el programa deportivo, entre ellos, se alcanzó el primer lugar por provincias en el tiro con arco, segundo lugar en el patinaje, tercer lugar en el hockey y la clasificación para la final de la Liga Nacional de Boxeo. En el deporte escolar y juvenil se alcanzó primer lugar en el béisbol juvenil y cuarto en el escolar y en el fútbol una medalla de bronce en la categoría juvenil. A partir de la nueva normalidad se comenzaron a realizar actividades recreativas al aire libre y en los gimnasios de cultura física.

En cuanto a la transportación de pasajeros, el período se puso en marcha el tren Sancti Spíritus-Habana, con siete coches reparados con mejor confort, lo que incidió en la prestación de un servicio de mejor calidad. Posteriormente se paró a causa de la covid.

En el año 2021 se lograron mantener los vehículos en explotación y se recuperaron más de 126 medios en todo el sistema.

En la provincia existen 248 estaciones de bombeo de agua, las cuales abastecen a 301 805 habitantes y 176 comunidades con 26 348 habitantes que se abastecen por el tiro permanente de agua en pipas, el resto es por fuentes propias.

En cuanto al uso racional del agua, el consumo de la demanda al cierre de octubre del 2021 se comportó por debajo de lo previsto.

El agua sin riesgo epidemiológico en el 2020 se comportó al 96.2 por ciento y en lo que va del 2021 se alcanza el ciento por ciento.

En el 2020 se eliminaron 12 352 salideros y al cierre de octubre de 2021 se han erradicado 8 442, lo cual resulta insuficiente aún.

El sistema de Recursos Hidráulicos durante los dos últimos años realizó acciones de mantenimiento que posibilitaron una mejor situación en los servicios de abasto y saneamiento.

El plan de nuevos servicios correspondiente a la telefonía básica en el año 2020 se cumplió al 178.24 por ciento con 2 752 incrementos. Con este resultado se alcanzó una densidad de 12.59 líneas por cada 100 habitantes. Al cierre del mes de octubre del 2021 se creció en 1 824 servicios, con lo cual se alcanzó una densidad de 13.02 por cada 100 habitantes.

El territorio cuenta con 25 salas de navegación, 60 sitios accesos wifi, 241 036 cuentas Nauta Permanentes; 12 065 servicios de Nauta Hogar, para un total de 253 101 cuentas Nauta activas.

En cuanto a la labor de Servicios Comunes, en 2020 se recolectaron 1 723 500 metros cúbicos de desechos sólidos para el 126 por ciento. Al concluir el mes de octubre del 2021 se recolectaron 863 300 metros cúbicos para el 87.3 por ciento.

Se repararon seis parques infantiles, tres parques de estar, dos funerarias y 40 cementerios; además, se atendieron 254 215.4 metros cuadrados de áreas verdes que representan el 97.1 por ciento de las existentes. Se construyeron 346 bóvedas y 920 nichos. En el 2021 se concluyó la reparación capital de la funeraria del municipio de Sancti Spíritus y se mantienen los trabajos de limpieza, higienización y embellecimiento de la ciudad en función de mejorar la calidad de vida y el bienestar de los espirituanos.

Se mantiene el proceso de informatización de la sociedad en los servicios públicos, el desarrollo del comercio y el Gobierno Electrónico como una de sus prioridades para optimizar los procesos de gestión y mayor intercomunicación entre los órganos rectores, empresas y el pueblo, lo que garantiza una mejor administración pública y desarrollo de la economía.

Se concluyó la primera etapa del proyecto de Gobierno Electrónico denominada Presencia, se avanza en la implementación de la segunda, Interacción. La provincia y todos los municipios cuentan con su Portal del Ciudadano.

La cobertura de la televisión digital es del

95 por ciento y un 90 por ciento en HD (Alta Definición), en diciembre del 2019 se realizó la transición parcial de la televisión digital en cinco municipios, siendo la provincia seleccionada para el inicio de esta actividad; en el 2020 se incrementaron dos nuevos canales en HD.

En servicio existen 19 cajeros automáticos distribuidos en cuatro municipios, Sancti Spíritus, Cabaiguán, Trinidad y La Sierpe, los que tienen un índice de disponibilidad técnica del dispensado de 99 por ciento, aún resulta insuficiente la cantidad de cajeros para la demanda de la población.

IMPLEMENTACIÓN DE LA ESTRATEGIA A NIVEL LOCAL

A partir de la Implementación del Plan Nacional de Desarrollo Económico Social 2030 la provincia tiene diseñada la Estrategia Económico-Social con 33 programas y ocho líneas estratégicas.

En las proyecciones estratégicas de producción de alimentos se cuenta con el plan de Soberanía Alimentaria y Educación Nutricional en todos los municipios. Para asegurar 30 libras per cápita de productos agrícolas se necesita producir y comercializar 6 308 toneladas mensuales. Con vistas a garantizar los 5 kilogramos per cápita de proteína animal mensual existe un déficit de 251 485 reproductoras ovino-caprinas, 55 482 reproductoras porcinas, 90 857 reproductoras cunícolas, así como 891 522 reproductoras avícolas para la producción de huevos. Se prevé lograr esta meta en el 2025.

En cuanto a la Vivienda, Sancti Spíritus cuenta con un fondo habitacional de 176 038, el 74.2 por ciento en buen estado técnico (130 612), el 25.8 por ciento entre regular y malo (45 559), con un déficit habitacional de 27 316 viviendas.

En el 2020 se ejecutaron 2 736 acciones para un 103 por ciento de lo previsto, gracias a lo cual se beneficiaron con obras nuevas 1 580 familias, de ellas 449 por la vía estatal, 1 131 por esfuerzo propio y dentro de estas últimas 339 Células Básicas Habitacionales, además de ejecutarse 1 156 acciones de rehabilitación por ambas vías. Se destaca la solución de 725 afectaciones por fenómenos meteorológicos, de ellas, 237 derrumbes totales, así como la terminación de 98 acciones constructivas destinadas a las madres con más de tres hijos.

Al cierre del mes de octubre del actual año los resultados del programa constructivo han estado en función de lo previsto para la política en su tercer año.

En la producción local de materiales de la construcción se identifican 116 surtidos de los renglones establecidos en el nomenclador, para ello cuenta con una infraestructura de 98 locales productivos y 19 minindustrias y 57 brigadas compuestas por 683 trabajadores, con presencia en los ocho municipios.

En relación con las Fuentes Renovables de Energía, se prevé alcanzar un 37 por ciento de generación en el 2030. En la actualidad



El enfrentamiento a la covid ha demandado un enorme empeño de los trabajadores de Salud y otras instituciones. /Foto: Oscar Alfonso



Continuar incrementando la producción de alimentos constituye una prioridad. /Foto: Vicente Brito

se cuenta con siete Parques Solares Fotovoltaicos (PSFV) interconectados al Sistema Electroenergético Nacional, los cuales suman 18.55 MW, en preparación se encuentran nueve con una potencia de 38 MW.

En el sector del transporte se realizaron los estudios especializados de movilidad en la ciudad de Sancti Spíritus y se prevé continuar con los perfiles de ruta que permitan lograr estabilidad en el servicio. Hoy prestan servicio en el transporte urbano cuatro rutas de las siete que existían antes de la covid.

Como parte del perfeccionamiento del Comercio, se le dio cumplimiento al cronograma de trabajo previsto. En la actividad de gastronomía, inicialmente se había propuesto la creación de 80 Unidades Empresariales de Base con características especiales, modificándose a 74 y abarcando 218 establecimientos.

En la provincia se ejecutan 38 Proyectos de Desarrollo Local, de ellos, 27 económico-productivos. Además, se cuenta con 55 proyectos de cooperación internacional, 15 de ellos destinados a la producción de alimentos y ocho a la energía. En el caso de los proyectos financiados a partir de la inversión extranjera se ejecutan seis y en la cartera de oportunidades existen 17 proyectos.

ATENCIÓN A LOS PLANTEAMIENTOS DE LA POBLACIÓN

Al cierre del mes de octubre se habían formulado en la provincia 291 644 planteamientos de mandatos anteriores, del XV, XVI y XVII períodos de mandatos y de despachos, de ellos, han sido solucionados 287 894, que representan el 98.7 por ciento. En relación con los administrativos, de 92 459 se han

solucionado 88 709, que representan el 95.9 por ciento.

Las entidades con mayor número de planteamientos pendientes corresponden a Acueducto (433), referidos a dificultades con el abasto de agua y salideros exteriores, Comunes (467), relacionados con la reparación o mantenimiento de vías urbanas; la Vivienda (286) en lo fundamental dirigidos a la reparación o mantenimiento de edificios multifamiliares y el Minagri (100), que responden a reparación de carreteras y caminos.

En relación con las oficinas de atención a la población, del total de casos radicados son quejas el 48.3 por ciento, solicitudes el 48 por ciento, denuncias el 1.5 por ciento y sugerencias el 2.2 por ciento.

Las principales tendencias de las insatisfacciones están relacionadas con la vivienda y dentro de ella la solicitud de materiales de construcción, litigios entre particulares, inconformidad con el otorgamiento de los subsidios fundamentalmente por no contar con la legalidad de la vivienda; solicitud de acometidas de agua, prestaciones monetarias sin cumplir los requisitos y servicios telefónicos.

Aunque se aprecian resultados, en las entidades administrativas existen cuestiones que requieren atención por los directivos.

ENFRENTAMIENTO A LA COVID

El 11 de marzo del 2020 se detectaron los primeros casos confirmados de covid en el municipio de Trinidad.

El rebrote inició en el territorio el 9 de septiembre del 2020, se logró el control de la epidemia en los meses de diciembre y enero del 2021. A partir de la segunda quincena del mes de febrero se complejizó nuevamente la situación epidemiológica, siendo los meses de agosto y septiembre los de peor comportamiento. Los municipios de Yaguajay y La Sierpe son los que mayor tasa de incidencia presentan.

Se han aplicado las medidas en correspondencia con cada etapa y fase por la que ha transitado la provincia, de acuerdo con lo previsto en el plan de enfrentamiento a la covid.

A partir del mes de octubre la provincia ha disminuido de forma sostenida el número de casos confirmados y la tasa de incidencia. Se ha trabajado en la campaña de vacunación masiva de la población, la cual se comporta al 91.2 por ciento del cumplimiento del esquema completo.

Hasta aquí se exponen los resultados del esfuerzo realizado en el año 2020 y al cierre de octubre del 2021, en el que ha sido su principal protagonista el pueblo. No obstante, existen reservas productivas y mayores potencialidades que requieren trabajar y ser más eficientes. Los espirituanos estamos convencidos de que nos toca crecer desde el empeño y la laboriosidad; en nosotros están el compromiso, la continuidad y la victoria.